Señor Patricio Aylwin A. PRESENTE. PRESIDENCIAL 008574 ARCHIVO

Estimado Señor Presidente:

A lo largo de los últimos meses he seguido muy de cerca, la evolución de los acontecimientos políticos, poniendo especial atención en el liderazgo por Ud. ejercido al interior de la oposición.

En un tiempo no lejano dejaré consignado por escrito una interpretación mas acabada acerca de lo anterior. Sin embargo, me brota del alma adelantarle una conclusión, que deseo precisar antes de que conocidos sean los resultados del plebiscito a desarrollarse mañana.

Creo que, independietemente de los porcentajes del Si o del No, la campaña nos habrá aproximado a la democracia.

No es preciso sostener ante Ud. cuan preferible resulta cumplir nuestro deseo de triunfo, pero incluso en el evento que este nos fuese arrebatado producto de las maquinaciones oficialistas, el país habrá avanzado significativamente en dirección a la verdadera democracia. Después de estas jornadas gloriosas el pueblo no volverá-como alguien lo aventurara-a ser ese informe gigante dormido.

Recordará Ud.

que en Senado, en 1973, advertía la importancia de la fe en la democracia. Pues bien; los chilenos parecen tenerla hoy mas arraigada que en los tiempos de esos críticos días. Los otrora inconcebibles dolores experimentados bajo el régimen militar, nos han dado curiosas lecciones de tolerancia y estimulado la

## GONZALO SANCHEZ GARCIA-HUIDOBRO A B O G A D O

generosidad de la clase política opositora.

Hace pocos días,concurrianifestación de

mos a una impresionante manifestación de rechazo al G. Pinochet. No se que percibió Ud. desde el estrado. Tal vez advirtió un gran gentío y grupos que se disputaban ansiosamente las mejores posiciones con el fin de exhibirse ante la prensa. Pero la nota predominante era la presencia del ueblo. No vi masas, sino una gran multitud e ciudadanos, capaces de comprender que aún en circunstancias tan injustas y adversas se debe defender la libertad.

Era un gigante, pero

no estaba dormido.

La historia hará justicia a la fracasada generación política que lo sacó de su letargo, conduciendolo por sinuosos caminos, contando para ello con desproporcionados medios.

Quería llegar a este punto y confiarle que -con todo lo incomodo que pueda resultarle -el heroísmo, tomado en su sentido propio, no ha estado ausente en esta tarea.

Por otra parte, la refundación de la democracia, solo será posible porque chilenos de excepción, supieron mentarla con inteligencia, valor y perseverancia.

Termino observando que las apreciaciones arriba formuladas, no estan sujetas, a los resultados del plebiscito. Por lo demas estoy seguro que pese a todo el fraude ya consumado por los gobernantes, las cifras reales nos serán favorables.

Sin embargo, insisto, mas allá de los mismos, se encontraba el superior desafío de estar presente en la historia, imperativo ético que un maestro común nos recuerda.

## GONZALO SANCHEZ GARCIA-HUIDOBRO A B O G A D O

Los que vengan después de nosotros harán anchos caminos de estas huellas.

Gracias por ayudar de una manera tan sustantiva a devolvernos la alegría, la esperanza y la democracia. Hablo por mi familia, por mis hijas y, por todos los que no han tenido la osadía de escribirle tan coloquialmente.

En la amistad y

fraternidad de siempre,

MMM SIL

stgo. 4/10/1988.